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青年报见习记者 蔡创

本报讯 一场风雨，让武汉仿佛
一夜入秋，不过国足的训练依然风雨
无阻。昨天，中国足协主席蔡振华飞
抵武汉观看训练并做了动员，而国足
集训也正式进入到技战术演练阶段。

蔡振华督战不再训话
昨天下午，中国足协主席蔡振

华、足球管理中心副主任于洪臣与武
汉市副市长刘英姿一起，来到塔子湖
体育中心慰问了国足将士们，并与全
队合拍了“全家福”。中国足协的领
导都不约而同选择在国足出战12强
赛前一周奔赴集训地探班国足，主要
是为了帮助国足队员减压。

需要指出的是，自从上期国足集
训以来，蔡振华就向国足管理层提出
要求，不要在大赛备战前进行冗长的
思想动员会，他本人到队也不是给队
员“上紧箍咒”，而是为队员解压同
时，给队员送去鼓励，球队教练组和
服务团队应该及球员所想，尽可能为
球员创造完善的备战条件与环境。

亚洲区12强赛前2轮，国足客
场同韩国之战，蔡振华因为赴党校学
习，遗憾的未能赴现场观战。国足主
场同伊朗之战，蔡振华则请假前往观
战。尽管国足未能取胜，但蔡振华对
国足的拼搏精神和展现出的顽强斗
志，都非常满意。

演练攻击阵容全力争胜
本期集训，高洪波将连续2个月

无缘中超正赛的高中锋杨旭纳入阵
中，这份选择虽引起争议，却显现出
高洪波对于带队征战10月两场12
强赛某些战术的考虑。

在这两天的训练中，国家队也开
始一些进攻套路的演练，其中重点演
练了边路突破、中路包抄的战术内
容，考虑到国脚的身体状态，套路演
练的训练量并不大，随后这些进攻套
路，会融入到高强度的对抗中进行。
这一点，也得到了蒿俊闵的证实，“前
两天以调整为主，从昨天开始，更多
的是针对性的战术训练。”

从队内反映的情况看，10月6日
主场迎战叙利亚队，中国队已经定下

“全力进攻”的基调，在对阵韩国队、
伊朗队时中路久攻不下的情况下，高
洪波很可能会利用边路的速度优势
以及杨旭的头球抢点优势实施“高快
结合”策略。高洪波坦言，“杨旭的确
有身高的优势，而武磊、孙可，还有归
队的张呈栋也都善于在边路突破，打
这种比赛，必须发挥出队员们的特点
和优点。”

而对手届时同样不会死守，叙利
亚主帅哈基姆表示：“在前两场比赛
中，我们采取了重点防守的策略，但
是，我们现在计划能够更加攻守平
衡，尤其是在由守转攻过程中，需要
选择更加正确的方式。”

蔡振华督战，国足重点演练进攻

青年报见习记者 周阳

本报讯 里约奥运女排时隔12
年重回世界之巅，姑娘们所展现出的
女排精神再次点燃了国人。不过，一
路带着她们从2013年谷底走出的功
勋主教练郎平要“暂时”离开了。因
为从今天起，她与排管中心签订的里
约奥运周期合同正式到期。

此前，郎平在接受记者采访时表
示，一直为奥运会备战，并没有考虑
续约这件事情。“新合同还不知道，我
希望能够好好休息一段时间，之前所
有的精力都放在奥运会上。”但很显
然，国人都希望她能够继续带领女排
创造新的辉煌。

从郎平接手中女排后，不仅带队
取得了世锦赛亚军、世界杯冠军以及
分量十足的奥运金牌，更挖掘出朱
婷、张常宁等这些极具潜力的年轻队

员。如今，奥运会最有价值得主还远
赴土耳其联赛，希望打出名堂。

众所周知，这一切都离不开郎平
的指导。不过已经年满56岁的她，
更担心自己因身体状况而影响到女
排的成绩。“还能不能执教，我得考虑
一下我的年龄。”并且现在家庭也成
为了制约继续执教的因素，“现在我
不是一个人了，也要跟老公商量一
下，要为家庭负责，然后再做出一个
理智的决定。”

诚如郎平所言，作为女性教练的
确比较难，曾经的老队友们也都走上
了领导岗位，但只会干排球的她势
必会选择坚守在一线。有得必有
失，大赛之后所有人需要一个缓冲
期，带领女排也意味着更大的压力，
明年天津全运会后才会再经历新的
备战状态，我们不妨让疲惫了四年的
她多休息下。

■天下体育

郎平合同今到期 续约与否不着急

青年报记者 张逸麟

本报讯 自打奥运会到现在，傅
园慧一直是中国体坛的红人，一点一
滴都受到了外界的极大关注，尤其是
她的感情生活。就在5天前播出的
一档真人秀节目中，傅园慧还大谈择
偶标准，并表示自己从没谈过恋爱，
不过情况似乎突然发生了变化。

在那档真人秀节目录制现场，
傅园慧并不回避自己的感情方面的
话题，“我现在20岁了，我也从来没
有谈过恋爱，也没有喜欢的男孩子，
而且从来不看电视剧，也不认识娱
乐明星……”事实上中国游泳队就
有不少帅哥，比如宁泽涛和孙杨，谈
起这两位万人迷时，傅园慧淡淡地表
示，“如果选男朋友的话，我可能偏
向宁泽涛那样一点吧，他很安静也
很成熟，其实我跟孙杨关系更好，我
俩一个队的，一起训练，一起玩到
大，开什么样的玩笑都行……”随后
话锋一转，“要说理想型的话，其实他
们都不是。”

那什么样的男孩才是傅园慧心
仪的呢？“成熟，能包容我。其实我有
时候耍耍小孩子脾气，特别没头脑，
老是落东西丢东西，很无厘头，自己

不太有条理，生活自理能力是有问题
的。”傅园慧说，“所以我希望他能照
顾我吧。”

可这边刚公布择偶标准，引得不
少青年比对自己的特质，那边似乎情
况就有了转变。本周三上午，欢迎浙
江奥运和残奥健儿凯旋暨庆功表彰
大会在浙江省人民大会堂举行，孙
杨、傅园慧等众多浙江籍奥运健儿出
席表彰大会，而就在会后，傅园慧走
出大会堂的时候，手却紧紧地牵着一
位男运动员，这一幕引起现场媒体的
极大关注。而当被问到两人是否在
一起时，傅园慧笑而不答，一向坦率
的洪荒少女居然羞涩了起来，难免让
外界更生好奇心了。

这位帅气的运动员也是中国游
泳队的小将李广源，在名将如云的国
家队里，李广源似乎并不引人注目，
不过年仅19岁的新星早在6年前就
在省运动会上夺得3金，破了4项省
纪录，而在里约奥运会上也获得男子
200米仰泳决赛第六名，已是不错的
成绩。

虽然李广源还不出名，他和傅园
慧恋爱了吗？他满足傅园慧的择偶
条件吗？相信在外界极大的关注下，
这些悬念很快就会有答案了。

洪荒少女恋爱了？
游泳队小鲜肉牵手傅园慧

青年报记者 张逸麟

本报讯 国庆小长假马上来临，
不过在10月1日当天，上海上港全
队反倒是结束了假期，集合开始备战
10月15日继续开战的联赛。而在这
一周里，也不是所有球员都放了假，
在东方绿舟的训练场上，两个人的身
影格外引人注目。

队中的两位巴西外援埃尔克森
和胡尔克假期里选择留在了上海，并
到东方绿舟坚持训练来保持状态，埃
尔克森在社交平台上表示，“我们没
有休假。为了打好最后的四场比赛，
我们在努力工作。”

过去的两个月，上港遇到了赛季
中最艰难的一段时光，孔卡重伤提前
结束赛季，胡尔克和埃尔克森也被伤
病频繁困扰，状态起伏不定，而且在
胡尔克这次复出后，上港的进攻体系
也没有显示出太好的默契。可见这
两位巴西外援宁愿放弃这个宝贵的
假期，来恢复状态培养默契，帮助球
队完成赛季的冲刺阶段。

东方绿舟练得火热，而上港在八

万人的更衣室却被“攻陷”了。日前
在上港“星乐会”9月球迷主题活动
中，近百名上港球迷在蔡慧康、吕文
君和王燊超的陪同下，一起参观了
球队的更衣室。在参观更衣室之
前，上港的三位球员还和大家围成
一个圈，让球迷们体验每次比赛前
球队一起呐喊鼓劲的感觉。由蔡慧
康起头，用英文喊出“我们拥有力
量、我们拥有技术、我们决心赢下比
赛、我们很强壮……”虽然这只是球
迷活动，但老蔡用尽全力的浑厚嗓
音把大家一下子拉到了比赛时的氛
围。从东亚时代以来，蔡慧康就一
直在赛前带领全队喊口号。“我的英
语带北伦敦腔哦。”老蔡笑着和球迷
们交流。

上港也希望在球迷的支持下，
完成赛季的最后冲刺，拿下明年亚冠
资格，下赛季卷土重来。活动现场俱
乐部总经理隋国扬向球迷表决心：

“我们一定会打好剩余赛季的比赛，
一定会全力以赴完成我们的目标，也
感谢球迷朋友们的一路支持，我们的
主场，势不可挡！

上港冲刺 埃神绿巨人放弃假期

青年报见习记者 周阳

本报讯 里约奥运中国队再次包
揽乒乓项目的全部奖牌，而张继科、
马龙成为网红后更是将乒乓球运动
的热度推向高潮。如今，在全民健身
及市民运动会的氛围下，这颗“小球”
再次成了市民追捧的对象。

近日，记者发现位于卢湾体育馆
的张德英乒乓球馆迎来新面孔。馆
里 20 多张乒乓球台分两排整齐摆

放，一排是最新的T1开头的球台，另
一排则是复古的绿色台面球台。并
且还将原本的木地板全部改成了防
滑、方便跑动的红色专业地胶。

著名乒乓球世界冠军张德英，20
年前在卢湾体育馆开了这家乒乓
馆。而为了更好地服务球友，几个月
前闭门整修。“乒乓球是老百姓喜欢
的健身运动，场地好了但价格不涨反
降，希望有更多的人能多打乒乓多运
动，爱上乒乓这项运动。”

张德英乒乓馆老店新开

球迷希望郎平带领中国女排出战下一个奥运周期。 新华社 图


